
«Élie était un homme de la même nature que 
nous: il pria avec instance pour qu’il ne plût 
point, et il ne tomba point de pluie sur la 

terre pendant trois ans et six mois. Puis il pria de 
nouveau, et le ciel donna de la pluie, et la terre 
produisit son fruit.» Jacques 5:17-18.

Il nous arrive très souvent de copier les 
autres, de faire exactement ce qu’ils font. Mais 
malheureusement nous n’avons pas toujours les 
mêmes résultats. Le problème est que nous n’avons 
pas bien copié. Nous avons copié le visible tout 
en ignorant l’invisible. Toutes réussites, les succès 
visibles, découlent de ce qui se fait en secret, 
loin des regards. Ce qu’on fait en secret est plus 
important que ce qu’on fait en public. En effet, 
en secret nous consentons des sacrifices, nous 
supportons et endurons les souffrances, nous 
pouvons pleurer, galérer mais nous poursuivons 
toujours. En secret, nous nous entraînons et une 
fois en public, nous faisons des exploits. «Comme 
le prophète Elie.» Tel est le thème que nous allons 
exploiter. 

Nous allons comprendre la différence entre la 
prière et les déclarations faites par Elie; nous ne 
sommes pas différents de lui, car nous sommes 
faits de la même nature que lui; enfin, ce qu’Elie a 
fait, nous aussi nous pouvons le faire.

1. Prière ou déclaration d’Elie ?

On voit Elie sortir de nulle part, vient faire une 

déclaration de foi: «Élie, le Thischbite, l’un des 
habitants de Galaad, dit à Achab: L’Éternel est 
vivant, le Dieu d’Israël, dont je suis le serviteur! il 
n’y aura ces années-ci ni rosée ni pluie, sinon à ma 
parole.» 1 Rois 17:1.

Considérant cette déclaration, on peut croire que 
tout a commencé là. Mais une lecture attentionnée 
de Jacques 5:17, nous fait comprendre que cette 
déclaration est précédée d’une instante prière ou 
encore d’une prière avec ardeur. Très souvent, 
nous n’avons pas de résultats parce que nous 
copions mal les autres. La simple déclaration ne 
suffisait pas. Il y avait quelque chose qui était 
fait en secret. Cette chose n’est rien d’autre que la 
prière. Mais encore quelle prière? Une instante 
prière, avec ardeur. Il est vrai que la bible ne nous 
montre pas cette instante prière pour arrêter la 
pluie. Mais cela est très clair dans la prière pour 
faire tomber la pluie. Elie fait à nouveau une autre 
déclaration dans 1 Rois 18:44b «… Élie dit à 
Achab: Monte, Attelle et descends, afin que la pluie 
ne t’arrête pas.»

Cette déclaration n’est pas sortie dans le vide. 
Elle est faite après une instante prière, alors qu’en 
amont Dieu avait déjà dit à Elie qu’il allait pleuvoir. 
Il aurait pu tout simplement dire à Achab: rentre 
vite chez toi afin que la pluie ne t’arrête pas. Mais 
il va plutôt lui dire monte et mange car il se fait 
sentir un bruit qui annonce la pluie. Le bruit qui 
annonce la pluie, n’est pas la pluie. Une chose 
est d’entendre le bruit qui annonce la pluie, mais 



la pluie qui tombe en est une autre. On peut 
entendre le bruit qui annonce la pluie sans que 
la pluie ne tombe. Est-ce vrai qu’il y avait le bruit 
annonciateur de la pluie ? Oui. Seulement la 
pluie n’était pas tombée. Je veux dire à quelqu’un, 
il se fait sentir le bruit de vent qui annonce ta 
bénédiction. La pluie de ta bénédiction arrive.
C’est vrai tu ne vois rien. Elie aussi n’avait rien vu. 
Mais ce qui est certain, c’est qu’il avait entendu 
quelque chose, la parole de Dieu. Dieu lui avait 
dit: qu’il va pleuvoir. Cette parole de Dieu était 
suffisante pour qu’il fasse confiance en Dieu. C’est 
cette parole qui était le bruit de vent qu’il avait 
entendu et qui annonçait la pluie.

Mais pour que cette pluie tombe effectivement, il 
y a deux choses qui devraient se faire: d’une part, 
Achab devrait monter pour manger et boire et 
d’autre part, Elie devrait monter pour prier. En 
d’autres termes il veut dire à Achab, réjouis toi 
et sois heureux car fini la sécheresse, la pluie va 
bientôt tomber. Achab n’a pas discuté parce qu’il 
connaissait la puissance de la parole de l’homme 
de Dieu. Il alla se réjouir tandis que l’homme de 
Dieu monta pour prier.

Les victoires, les succès se remportent dans 
le secret, dans la prière.

En tant qu’enfant de Dieu, nous vivons dans 
une situation de bruits permanents de vent qui 
annoncent la pluie de bénédiction dans nos 
vies. Malheureusement, nous n’entendons pas 
ce bruit. Puisque nous n’entendons pas ce bruit, 
nous n’allons pas non plus nous préparer en 
conséquence et la pluie risque de ne pas tomber.

Nous avons la parole de Dieu, les promesses de 
Dieu. Ce sont là les bruits qui se font entendre 
et qui annoncent la pluie de bénédiction. Mais si 
nous ne saisissons pas la parole de Dieu, si nous 
ne saisissons pas les promesses de Dieu, rien ne 
va se faire. Or, si nous les saisissons, nous allons 
les réclamer auprès de Dieu dans la prière. C’est 
ce que Elie a fait. Il a entendu la parole de Dieu, 
ce vent qui annonçait la pluie, il est monté sur la 
montagne pour prier.
Dieu a-t-il réellement dit qu’il allait pleuvoir? 
Oui. Si oui, pourquoi Elie tu monte encore pour 
prier? Fais seulement une déclaration, et cela 
suffit. Non, ça ne suffit pas. Elie sait que, quand on 

a la promesse, il faut se présenter auprès de celui 
qui l’a fait et lui dire de l’accomplir. Cela ne se fait 
que dans la prière.

Quand Elie commence à prier, la pluie ne tombe 
pas. Pas un signe dans le ciel. C’est comme 
quelqu’un qui prie et qui ne voit rien. Cela n’est 
pas synonyme de manque de foi, encore moins 
que Dieu a renoncé à sa promesse. Puisque Dieu 
avait déjà parlé, si tu crois en cette promesse, ta
responsabilité est de prier sans faiblir jusqu’à 
ce que la situation change car elle changera 
certainement parce que, la bouche de Dieu a déjà 
parlé.
Elie prie 6 fois sans le moindre signe. Mais à la 
septième fois, il a une toute petite solution. Avec 
Dieu, c’est ce qui est petit qui devient grand. Si toi 
tu ne veux que des grandes choses, tu risques de 
ne pas les avoir.

Ceux qui commencent petits avec Dieu, 
finissent grand avec lui. Mais ceux qui 
veulent commencer grand, ne commencent 
jamais rien.

C’est en ayant cette petite solution qu’Elie va 
descendre pour dire à Achab, va vite chez toi 
avant que la pluie ne t’arrête. Au même instant, le 
ciel s’obscurcit et la pluie tombe.

2. Nous sommes de la même nature 
qu’Elie

La bible affirme que nous sommes de la même 
nature qu’Elie. Nous sommes tous humains, en 
chair et en os. Elie n’était pas un extraterrestre. 
Il était un homme sujet à toutes les faiblesses 
humaines. Avant de prier pour faire tomber la 
pluie, il venait de prier afin que le feu descende du 
ciel et consume  l’holocauste et le feu est descendu 
du ciel. Il a ensuite ordonné que les prophètes de 
baal soient exécutés. Jézabel profère des menaces 
de mort à Elie. Pris de peur, il va s’enfuir et va 
même demander la mort à Dieu. Cela prouve à 
suffisance qu’il était un homme comme nous.
Si Elie a pu faire ces exploits avec Dieu, cela veut 
dire que tout celui qui est avec Dieu peut le faire 
aussi. Donc, ce n’est pas un privilège pour les 
supers hommes. Le Seigneur Jésus a dit que ceux 
qui croient en lui feraient des grandes choses plus 



que ce qu’Il a fait.
Maintenant, il y a des choses que nous devons 
savoir si nous voulons avoir les mêmes résultats 
qu’Elie. Nous ne devons pas nous limiter à 
le connaître seulement dans ses apparitions 
publiques, dans ses exploits publics parce que, 
c’est ce qui fait de lui extraordinaire. Nous devons 
plutôt le connaître dans ce qu’il fait loin des regards 
. Ce qu’il fait en secret et nous comprendrons 
ainsi qu’il n’est qu’un humain qui à besoin de la 
grâce de Dieu.

Les sept fils de Seva, ils ont voulu copier l’apôtre 
Paul. Ils sont allés délivrer un démoniaque au 
nom de Jésus que Paul prêchait. Ils ont vu la 
manifestation de la puissance de Dieu à travers 
Paul. Comme au nom de Jésus, il chassait les 
démons, il guérissait les malades, ressuscitait les 
morts. Ils ont dit: nous aussi nous allons faire 
comme lui. Mais le démoniaque
les a maîtrisé, les a frappés jusqu’à s’enfuirent nu. 
Beaucoup pense que la foi c’est un peu plus de 
courage, d’audace. Non c’est plus que ça. On nous 
pousse même à faire comme les autres. Pourquoi, 
nous ne faisons pas comme tout le monde. 
L’évangile à la mode. Une chose que le pasteur
Marcel m’a toujours dit: «l’évangile n’a jamais été 
à la mode.»
L’évangile est ancien, car la mode passe toujours 
mais pas l’évangile.
Si vous voulez copier quelqu’un, ce n’est pas 
mauvais mais il faut savoir qui copier et comment 
le faire. Surtout pas le copier dans ses apparitions 
publiques mais dans sa vie en secret avec Dieu.
Pour cela, il faut nécessairement fréquenter 
la personne. Les sept fils de Seva n’avaient 
pas fréquenté Paul voilà pourquoi ils se sont 
ridiculisés. Pour eux, Paul était un dieu.

3. Nous aussi, nous pouvons le 
faire

Élysée, quand il s’est séparé d’Elie après qu’il soit 
enlevé, arrive devant le Jourdain et fait exactement 
comme avait fait Elie. Il prend le manteau qu’Elie 
lui avait laissé, frappe le Jourdain et déclare où est 
l’Eternel le Dieu d’Elie? Et le Jourdain se sépare, 
il traverse à pieds secs. Il a copié Elie, et il a eu 
le même résultat. Mais pourquoi cela a marché 
avec Élysée mais pas avec les fils de Seva? Elysée 

a fréquenté Elie. Il était son disciple. Il a appris à 
ses pieds.

Les disciples de Jésus passaient beaucoup de leur 
temps avec Lui, c’est pourquoi après, ils pouvaient 
être en mesure de reproduire ces œuvres. Nous 
aussi, nous pouvons faire comme Elie. C’est la 
bible qui le déclare. Si la bible dit que nous sommes 
capables, ça veut dire que nous le sommes. Si lui 
avait foi en Dieu, nous aussi nous avons foi en 
Dieu. La foi n’a pas changé, et Dieu non plus n’a 
pas changé.
Dans Marc 16:17-18, La Bible déclare: «Voici 
les miracles qui accompagneront ceux qui auront 
cru: en mon nom, ils chasseront les démons; ils 
parleront de nouvelles langues; ils saisiront des 
serpents; s’ils boivent quelque breuvage mortel, il 
ne leur fera point de mal; ils imposeront les mains 
aux malades, et les malades, seront guéris.»

Le problème est que nous n’avons pas une foi 
stable. Elle n’est pas fortement fondée sur la parole 
de Dieu. Nous pensons que les résultats doivent 
être immédiats. Quand ça traîne, c’est forcément 
de notre faute ou parce que nous n’avons pas de 
foi ou encore parce que Dieu ne nous aime pas. 
Nous sommes appelés à faire comme Elie. Elie 
n’a pas toujours eu des résultats immédiats. Il lui 
est arrivé de passer du temps dans la présence de 
Dieu pour espérer avoir le résultat escompté. il a 
reçu la parole de Dieu, nous aussi nous avons reçu 
la parole de Dieu
Il a cru à cette parole Il n’est pas resté passif. Il s’est 
mis à prier. Tout de suite, il n’avait pas de résultat 
mais il prie et prie encore jusqu’à voir le résultat.

Prier c’est exercer sa foi. 

C’est parce que nous avons confiance en Dieu que 
nous prions. Nous savons qu’Il a fait la promesse 
et qu’Il est fidèle donc, Il va certainement 
l’accomplir. Elie n’a pas eu des résultats dans le 
vide
Nous ne voulons pas persévérer dans la prière, 
nous cherchons des raccourcis c’est-à-dire des 
déclarations de foi. Si ces déclarations sont la 
manifestation publique de ce qui a été fait en 
secret dans la prière, nous aurons le résultat 
mais si c’est le fruit d’une certaine audace tout 
simplement basée sur ce que les gens font, il n’y 
aura aucun résultat.



POINT DE DECISION
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